
一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

１ 関根清隆 １
50分 3/1

(1)

(2)

(3)
① 今後の戦略と目標はいかがか
② 移住推進対象年代はどこをターゲット

に、どのようなアプローチを行うか
③ マスメディア、SNSなど首都圏住民への

周知はいかに行うか

２

(1)

(2)

３

(1)

(2)

２ 日坂和久 １
50分 3/1

(1)
(2)

(3)

２

(1)

(2)

(3)

３ 大賀広史 １
１時間 3/1

(1)
① コロナ禍で現在無償となっている給食費

はどうなる
② 食材高騰分を公会計で補填して、給食の

質・量を上げてほしい
(2)

① 不登校生徒等へのオンライン授業の実施
状況は

② 放課後子ども教室と学童保育の連携につ
いて

(3)

質問事項・質問の要旨

移住推進戦略はいかがか
町長
副町長
町民健康課長
政策財政課長鳩山町の過去数年間の年代ごと（例えば年

少者・生産年齢世代・前期高齢者・後期高
齢者等）の人口増減状況を伺う
今までに実施した移住推進施策の実績・評
価・反省点はいかがか
今後の移住推進戦略の考えを伺う

山村学園研修センター跡地及びJAXA集合住宅につ
いて

町長
副町長
政策財政課長
産業環境課長山村学園研修センター跡地の有効利用につ

いて、今後の町の対応を伺う
JAXAの集合住宅の有効利用について、今後
の町の対応を伺う

地域共生社会について
町長
副町長
長寿福祉課長

地域共生社会実現のため、どの様な取り組
みがなされているか
重層的支援体制整備事業として、どの様な
取り組みがなされているか

火災対策（建物）について伺う
町長
総務課長

消防水利について伺う
火災警報器設置の必要性をいかに考えてい
るのか伺う
自主防災組織の火災発生時における、担う
役割は何と考えているのか伺う

産業振興策と町内の「お祭り」について伺う
町長
政策財政課長
産業環境課長

町ホームページ鳩山町観光ガイド探索マッ
プに「お祭り」の紹介があるが、掲載の目
的は何か伺う
「お祭り」の開催を町内の産業振興にいか
に活用しようとしているのか伺う
町内各産業の活性化と「お祭り」の効果・
影響について伺う

これからの教育行政と子育て支援
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
政策財政課長
町民健康課長

給食について

これからの教育施策

18歳までの医療費無償化による影響はどの
ようか
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(4)
① 令和５年度における事業の進め方を伺う

２

(1)
① 第１期取組方針での改善すべき点は何

だったか
② 継続事業のここまでの支出額と今後の支

出額を伺う
(2)

４ 石井　徹 １

１時間 3/1

(1)

① 感染者の就業制限
② 医療機関や高齢者施設への感染者の入場

制限
③ 教育現場での対応
④ 公共施設や交通機関などのマスク着用他

の対応
⑤ その他、日常の生活で町独自のルールの

考えは
(2)

① 学校給食費について
② 水道料の基本料金の減免
③ 公的料金の支払い猶予について
④ その他の継続可能な支援策は

(3)
① 費用について
② 対象者について

(4)

２

(1)
① 現在の設置普及率は
② 設置の必要性について改めて周知を
③ 設置の補助は考えられないか

(2)
① 対応できる施設はどこか
② 利用の条件は
③ 中央公民館石坂分館は施設の老朽化が著

しいが生活上の問題はないのか
(3)

ファミリーサポート事業について

北部地域活性化事業(第２期活性化取組方針)

両地区の今後の事業について

南比企窯跡群の国指定史跡化と北部地域活
性化事業との連携によって、活性化拠点施
設でのイベントや体験型学習の社会科見学
及び遠足の誘致を進めてはどうか

新型コロナウイルス感染症法上の位置づけが２類
相当から５類への引き下げになるが、コロナ禍か
ら実施してきた感染防止対応や施策等は今後どう
なるのか

町長
副町長
教育長
総務課長
政策財政課長
町民健康課長
教育委員会事
務局長
上下水道課長
長寿福祉課長

５月８日から基準引き下げの正式発表が政
府からあったが、特措法、並びに感染症法
等の縛りがなくなる中での対応について

町長
副町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長
産業環境課長
まちづくり推
進課長

減免や支払い猶予等の様々な支援策は

今後のワクチン接種についての考えは

コロナ禍からの家計急変世帯をはじめ、５
類に移行するとはいえ、一朝一夕に経済的
に向上するとは思えない中で、電気代等の
大幅な家計への影響がある世帯が増加して
いるが、今後の支援についての考えを伺う

１月７日 ニュータウンの火災からの教訓として
の対応を伺う

町長
副町長
教育長
総務課長
政策財政課長
教育委員会事
務局長

火災警報器の設置について

罹災者の仮住まいの対応について

消火栓について
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

① 消火栓の日常の点検は

５ 松浪健一郎 １
50分 3/2

(1)

(2)

２

(1)

(2)

(3)

(4)

６ 森　利夫 １
50分 3/2

(1)

(2)

２

(1)
(2)

３

(1)
(2)
(3)

(4)

７ 野田小百合 1
１時間 3/2

(1)
① 支援学級の在籍人数
② 普通学級で学んでいる障がいのある子ど

もの人数
③ 特別支援学校に通っている小中学生の人

数
(2)

鳩山ニュータウンの防災について、以前の一般質
問で、地域配置消火器の設置を要望した。町の地
域防災の取り組みについて伺う

町長
副町長
総務課長

今年、鳩山ニュータウンで全焼の火事が発
生した。強風時には近隣への延焼も懸念さ
れる。初期消化の観点からも、地域配置消
火器が必要だと思うが
地域配置消火器の設置が難しいなら、家庭
用消火器に補助金を付けられないか

剰余金が3000万円以上ある、シルバー人材セン
ターに、毎年530万円もの予算が付けられてい
る。９月議会で様々な提案をした。町の考えを伺
う

町長
副町長
長寿福祉課長

剰余金が3000万円もあるのなら、３年間予
算ゼロでも大丈夫ではないか
町が考える、シルバー人材センターの問題
点は
剰余金があるのなら、インフレに合わせた
会員の時給アップが必要だと思うが
原本すら存在しない就業規則も法人として
の体をなしていない。これを機会に役場と
同じ条件で、作り直すべきだと思うが

町税等について
町長
税務会計課長
政策財政課長

過去５年における町税等全体の歳入状況を
伺う
不納欠損等に至る状況等を伺う

森林環境譲与税について
町長
政策財政課長
産業環境課長
税務会計課長譲与額の推移を伺う

譲与税を使って整備等できる事業と、当町
の充当事業を伺う

高齢者等の生活支援について
町長
政策財政課長
総務課長
長寿福祉課長
産業環境課長
町民健康課長

福祉有償運送の現状を伺う
配食サービスの現状を伺う
移動弱者の方の家庭ごみ回収について、現
状と課題を伺う
町独自の高齢者等の支援事業について伺う

子どもたちが共に学び、共に遊び、共に育つこと
について

教育長
教育委員会事
務局長
町民健康課長特別支援学級等の子どもたちの状況

保育園、幼稚園、学童保育でのインクルー
シブ保育・教育の状況
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(3)

(4)

(5)

２

(1)
(2)
(3)

(4)

３

(1)

(2)

(3)

４

(1)
① 土日及び町外への利用状況はどのようか

② 意見や要望などは出ているか
(2)

(3)

８ 中山明美 １
50分 3/2

(1)
(2)

(3)

２

(1)

① 財源は何か
② 継続性はあるのか

(2)

３

(1)
① 現状
② 情報の共有
③ 活用

昨年４月文科省から「特別支援学級在籍の
児童生徒は、週の授業時数の半分以上を目
安として特別支援学級で授業すること」と
通知があった。町の考え方及び対応を伺う

国連の障害者権利委員会が「分離教育の中
止」を勧告したが、教育の現場からどのよ
うに考えるか
医療的ケア児をどのように受け止めるのか

子どもの権利について
教育長
教育委員会事
務局長

意見表明権についてどのように考えるか
意見表明の機会が確保されているか
学校の管理運営に関する規則等を改正する
必要があるのではないか
鳩山町こども権利条例（仮称）を子どもた
ちと一緒に作り上げないか

ゲノム編集トマト苗の受け取りについて
町長
教育長
教育委員会事
務局長
長寿福祉課長

ゲノム編集の食材は給食に使わないことに
ついて変更はないか
トマト苗を福祉施設や小学校に配布される
計画があるが打診はあったか
受け取らないでほしいがいかがか

高齢者等の暮らしについて
町長
副町長
政策財政課長
長寿福祉課長デマンドタクシーについて

くらしの課題をどのように把握し、どのよ
うにとらえているか
くらしの課題を話し合い、５年・10年後の
状況をイメージしながら解決策を住民と一
緒に考えていかないか

空き家対策について
町長
副町長
産業環境課長
政策財政課長空き家の現状は

前回調査からの推移

今後の取り組みは

学校給食費について
町長
副町長
教育長
教育委員会事
務局長
政策財政課長

学校給食費減免事業（給食費の一部補助）

いずれ、無償化を目指しているか

総合相談支援事業について
町長
副町長
教育長
長寿福祉課長
教育委員会事
務局長

重層的支援体制
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一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

(2)

９ 根岸富一郎 １
１時間 3/3

(1)

(2)
(3)

(4)

２

(1)
(2)
(3)
(4)

(5)

３

(1)

(2)
(3)

(4)

10 石井計次 １
１時間 3/3

(1)
(2)

① 今後の設置計画と管理について伺う
(3)

① 個人住宅への補助金を検討できないか伺
う

２

(1)

① 絵画の公売第２段の案はどのようか
(2)

① 件数と内容を伺う

３

(1)

① スマホの所持状況について伺う
② ＳＮＳ利用の注意点など（被害者にも加

害者にもなり得る）
③ チャットＧＰＴの捉え方を伺う

４

(1)
① 鳩川、大橋川に架けられていた２橋の復

旧計画について伺う

町長
副町長
教育長
長寿福祉課長
教育委員会事
務局長

精神障がい者保健福祉手帳の更新を町から
お知らせできないか

みなし道路について
町長
まちづくり推
進課長

八王子市のみなし道路整備条例について見
解を伺う
特定行政庁とは、どこを言っているのか
特定行政庁は、どのような仕事をしている
か
特定行政庁の権限はどのようか

消費税とインボイス制度について
町長
副町長
政策財政課長
長寿福祉課長
産業環境課長
税務会計課長

消費税についてどう思うか
物価高についてどう思うか
インボイス制度とは何か
シルバー人材センターで働く人の単価な
ど、どうなるか
インボイス制度の影響を受ける人はどうい
う人か

上水道料金について
町長
上下水道課長

基本料金を10立方メートルから５立方メー
トルにしたらどうか
単身世帯はどれくらいいるか
単身世帯が多いことの考え方はどのようか

一般会計から予算を多少入れることを考え
ないか

防犯対策について
町長
産業環境課長

どのような取り組みをされているか

防犯カメラの設置状況を伺う

住宅等の設置状況はいかがか

公有財産の利活用について
町長
教育長
政策財政課長
教育委員会事
務局長

今後の利活用の計画について

他に売却可能な普通財産について

ICT機器の扱いについて
町長
教育長
教育委員会事
務局長小中学生を対象とし情報モラル教育につい

て

昨年の大雨被害について
町長
まちづくり推
進課長

復旧工事の進捗状況について

令和5年第1回定例会 5/6 鳩山町議会



一般質問通告書

質問
順序

質問者
質問の
相　手

発　言
時　間

質　問
予定日

質問事項・質問の要旨

11 小鷹房義 １
40分 3/3

(1)

(2)
(3)
(4)

(5)

２

(1)
(2)
(3)

町長
副町長
長寿福祉課長

町内での利用者数は増えているか

特定外来生物クビアカツヤカミキリについて
町長
副町長
産業環境課長

そもそもどこからどのようにやってきたの
か

今後の状況はどのようか
増えるとすれば今後の対策は変わってくる
か

どのような生物なのか
被害状況はどのようか
被害を食い止めるにはどのような方法が考
えられるか
今後どのような対策をとったらよいか伺う

成年後見制度について
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